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　4月の第2例会にお越しいただきましてありがとうござ
います。 
先週私としては後期6か月間の中で1番やりたかったイベ
ント、例会ではございませんが総勢13名の有志でベトナ
ムへ視察に行ってまいりました。参加していただいた方、
本当にありがとうございました。 
　火～金曜日というウィーク真っただ中4日間、皆さん仕
事などご多用の方もたくさんいらっしゃいますので参加
できないっていう方々には本当に申し訳なかったと思って
おります。 
　国際ロータリー第2570地区といいつつも国際的なこと
で思い浮かぶのは、例えば米山奨学生であったり青少年
の交換留学生、そして本日の担当例会の財団であったり
しますが、私、坂田が会長になったからにはできる限り国
際的な見識を皆さんに一緒に考えてもらいたいというこ
とで、ベトナム視察を決行したつもりでおります。
　13年ぐらい前から私はベトナムとの関係ができて、10
年ぐらい前に会社を設立し工場を運営し、その現場も今
回の13名の方に見ていただきました。いよいよ個人的に
ビジネスを海外で展開すると言うときに、海外の方 と々お
話しする機会が増える中、聞かれることは何か・・・。例を
挙げると、アメリカに行きアメリカ人からアメリカのことを
質問されませんよね。ベトナムに行きベトナムのこと質問
されません。何を質問されるかっていうと、日本のことです。
当たり前ですけど。
　『日本はなぜこうなんだ』『なぜそういう考え方なのか』
『歴史はどうなんだ』という質問は日本のことを聞かれま
す。僕が思ったのが、例えばアメリカの建国した人は
ジョージワシントン、中華人民共和国は毛沢東、じゃあ日

本を建国した人って誰でしょうか。という問いを待ち歩く
高校生に質問したところ、正解率は1％だそうです、1％。
答えは、神武天皇ですそれが書かれてるのが古事記とい
う日本最古の書物です。
　今、建国してから皇紀2684年。ちゃんと歴史書として残
そうと作ったのが、古事記なんです。
　皆さん日本語なんとなく普通に使ってますけども、当た
り前ですけど、結構特色があるっていう話なんですね。
まず1番言いますね。表音文字と表意文字聞いたことあ
りますか？。表音文字は、音を表す文字で例えば『あいう
えお』です。 表意文字ってのは、意味を表す文字です。
　例えば、上り坂下り坂の坂って意味がありますよね。そ
うやって知らず知らずのうちに、私たちは表意文字と表
音文字を使ってます。
　ところが、世界の国は圧倒的に表音文字です。アルファ
ベットもそうですよね。ハングル文字もそうですよね。アラ
ビア語もそうですよね。逆に表意文字を使ってるのは中
国です。台湾、全部漢字です。 
全部漢字。カタカナとか平仮名ないんですよ。
　日本語の場合は、カタカナで例えばニューヨークって
書いたらニューヨークと読めます。別にアルファベットを
使わなくても、イントネーションとか発音は少し違います
が発音できちゃう。漢字、ひらがな、カタカナ、アルファ
ベットも当然使いこなせます。それを使い分けて読むこと、
書くことができる民族は日本人だけなんです。
　あとですね、豊富な表現、例えば雨を表す言葉は400
語あるそうです。例えば『五月雨、小雨、春雨』雨のつく言
葉色々あります。そして擬音。『キラキラ、 ピカピカ、グダグ
ダ』みたいな文字を2つ並べて、こう言ったらこういう感じ
だろう、みたいな。これも意外に外国語ではないんだそう
です。要するに日本に対しての外国人の思い、日本語って
結構重要な要素なんじゃないかなっていう風に思ってま
すので今日ちょっと語ってみました。 ということで、時間と
なりました。ご清聴ありがとうございました。
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幹 事 　織 田 裕 之
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須永秀和
国際奉仕委員会　委員長

委 員 会 報 告5

　ベトナムに行ってまいりました。一
緒に行かれた方、何名かいらっしゃ
るので、皆さんに一言ずつちょっと
感想ひとこと頂きたいと思います。
ご登壇お願いいたします。 
　本当に暑かったです。37、8度あ

りました。皆さん、それぞれ感じるものがたくさんあったかと思
いますので、一言ずつお話ください。

　とても楽しい研修になったなとい
う風に思っています。 
　初めて見るバイクの数、目に見え
るだけで1000台ぐらいバイクがい
るんじゃないかというような道路を
通ったり、日本に来るための教育機
関『エスハイ』を視察しましたが、そ
こでは日本でもおこなっていないよ

うなしっかりとした教育をおこない、日本に人材を派遣するとい
うような研修風景を見て参りました。自分から挨拶しましょうとい
うのが教室に飾られてます。　日本にないものを日本人がベト
ナムに求めているんじゃないかなということをすごく感じました。
機会があればもう一度行きたいと思いますが、食べ物がちょっ
とダメでした。日本人が経営してるイタリアンレストランが美味
しかったです。また行きたいと思います。

桜井祐治
　須永委員長と皆さんと皆さんで
行ってきまいました。とても充実した
楽しいベトナム旅行でした。機会が
ありましたら参加できる方は参加し
た方が、本当に実りある 時間となる
と思います。ご報告させていただき
ます。ありがとうございました。

相川浩一

　レロンソンさんの日本語教育学
校。 まずびっくりしたのが入口二宮
金次郎の大理石のような碑があり、
経営の中に日本人の心を取り入れ
るってこと。
　どういうことかというとレロンソン
さんが日本に来て、勉強した時に給
料をもらえて色 な々学びを与えてく

れる国って日本以外ないんじゃないかというようなお話しをて
ました。日本よりも海外の方がお給料がいいそうなんですが日
本に行きたくて研修をしている子供たちが非常に多いと。やは
り教育をしてくれて、お金がもらえるこんな素晴らしい国は日本
しかないということで、世界でも唯一という、そんなお話を して
おりました。日本の素晴らしさを海外に行くとまた改めて感じる
ことができて、有意義な旅でした。

渋澤健司
　4月9日から12日にベトナムに
行ってまいりました。インスタント
コーヒーをお土産で買ってきてあ
ります。1つずつお持ちください。
お湯に溶かして氷を入れてアイス
コーヒーして飲むと美味しいらしい
です。
　続きまして、5月19日のイースタ

ンリーグ公式戦の案内が来てます。ロータリーでも寄付して
ますので、20枚チケットがあります。事務局の机に置いてお
きますので、ご希望の方は、お持ちください。当日は春祭りも
開催されます。その中で甦れ2570プロジェクトの事業ノスタ
ルジッククラシックカーフェスタが開催されますのでぜひ、
遊びにお出かけになってください。
　これから2023-24年度の表彰をするにあたり金婚式の方、
私までご連絡いただきたいと思います。
会員の皆様にはFAXにてご案内をさせていただきますので、
よろしくお願いいたします。
幹事報告でございました。
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小林真紀子
　事務局ですが、今回参加させて
いただきました。 
　レロンソンさんの学校を見て、生
徒さん皆さん目が輝いていて、感銘
を受けました。 日本に行って技術を
学んで、日本での発展した社会を学
んで、ベトナムにもどり作っていきた

いという生徒さんたちの気持ちがすごく伝わって、本当に有意
義な旅行になりました。この機会をありがとうございました。

事務局

佐藤賀則ゴルフ部部長

　4月25日、第3回ロータリークラブ
のゴルフコンペがございます。 
7組28名の参加をいただいており
ます。 7時45分集合ですが、高崎で
すので少し余裕をもってお越しくだ
さい。今回新参加が寺本さん、よろ
しくお願いいたします。渋澤さん、井

古田さんと一緒に回りますのでよろしくお願いします。あと新参
加は小林さん、自信があるそうなんですが、私と一緒に参りま
す。よろしくお願いいたします。 
　夜間例会で酒屋さんにも特別に賞品を 出していただいて
おりますので、よろしくお願いいたします。以上でございます。

笠本　盛次年度幹事

　4月21日（日）10時より、2024-25
年の地区研修協議会がございます。
登録が9時半からですので本庄ク
ラブ参加予定の方は9時半、もの
づくり大学に各自集合です。
　当日は、クラブジャケット・クラブ
ネクタイで、ネープレートは私の方

で 用意させていただきます。以上です。

感謝状授与
～ロータリー米山記念奨学生 カウンセラー～

渋澤健司会員

6 　ロータリーの友発表

　時間もなさそうなので、簡潔に3
つほど発表いたします。
　今月はですね、環境月間という
ことで、7頁から環境についての
ロータリーの取り組み事例が掲載
されております。
14頁、能登半島に対する支援の

実績報告で、派遣やロータリーが関わった震災地支援のこと
が記載されております。最後に、38頁ロータリー財団管理委
長からのメッセージが記載されております。
　今年増強委員会の方でロータリーの友発表を担当してお
ります。 新会員の方にに対して①会費を払うこと②例会に出
席すること③ロータリーの友を読むこと、ロータリアンとして求
められることということで皆さんにお伝えしております。既存の
メンバーの方もぜひロータリーの友を読んでいただければと
思います。

　担当会を迎えるにあたりまして、
委員会の方で様々な話をし、R財
団は良いことをやってるのは分か
るけど果たしてどんな活動してんだ
ろうということが伝わっていない。

　今日のテーマは『ロータリー財団って？』と基本的なテーマ
にいたしました。ポリオ根絶コーディネーターの高柳パスト会
長、そして次年度財団委員長予定者の岡崎会員、この2人に
パネラーとなっていただきます。コーディネーターといたしまし
て、八木副委員長ということでディスカッションのを行いたい
と思います。 よろしくお願いします。

温井康宏

7 パネルディスカッション

ロータリー財団委員長
あいさつ

相川浩一

【コーディネーター】
ロータリー財団委員会

担当副会長

八木茂幸

　今日は時間が大変少ない中でのパ
ネルディスカッションでございます。 
したがいまして、講演はございません
ので、まず取りかかりとしまして講演
の代わりにロータリー財団の目的であるとか事業内容である
とか、そういった狙いにつきまして、長い経験を持たれておりま
すパネラーの高柳さんから説明かたがたご発言をお願いした
いと思います。よろしくお願いしま

テーマ　『ロータリー財団って？？』
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　実は、私は子供いなくて、留学するのにどのくらいお金かか
るかって全く知りませんで、大体年間1,700万前後かかると・・・
その他に、食事代などもありますのでね。グローバル補助金
の奨学生、3万ドルの奨学金いただいても半分になんないぐ
らいなんですね。これではかわいそうだなと思って、財団に掛
け合い、2年間奨学金を出してくださいということで、私の方で
お願いして奨学生を出しております。ぜひ、皆様方の知り合い
とかで海外行って勉強したいというかた、ぜひ紹介をしていた
だきたいなと思います。
　財団の目的と方は、国際理解新前平和を達成するという、 
そこのところ、要するにロータリー財団を使って、皆さんからの
寄付を使って、そういった世界で良いことをするという、そうい
う取り組みをしているとこだということでご理解いただけたら
と思います。

　ロータリー財団の収支は、マイロータリーで検索していただ
きますと出ております。 
　財団ニュースっていうのは、 回覧されてないとは思います
が地区には来てると思います。全ての事業、プロジェクトはそ
こに掲載され金額的なものも全部掲載されてます。
　チャリティーナビゲーターっていうのがありそういったお金
がきちんと使われてるかどうかっていう評価する団体がありま
すので財団の収支に関しては、間違いなく使われてるという
状況を確認できると思います。

高柳育行

高柳育行

　基礎的なことっていうようなお話
もありましたので簡単にお話をした
いと思います。本庄クラブ半期12万
円、年間24万円の会費を払ってるわ
けです。ロータリークラブと大きな組
織、国際ロータリーっていうのがあり
ます。全会員世界中で、これだけの
ロータリアンが、年間75ドルを払って

るわけです。これは皆さんがクラブに年間24万円払ってる中
で支払われていますが多分認識がないと思います。
　ロータリークラブに所属することで我 は々いろんな友人が
できたり活動ができたりということもあります。また一方でわ
からないことも多い、という中でロータリー財団というのは何
なのかという疑問を持つ方も多いです。それは皆様からの寄
付で運営されてるというものです。したがってロータリー財
団とは『寄付』という話になってしまうんですけども、これにつ
きましても、会費の中から皆さん個人個人が支払っていると
いうことになります。また、ポリオプラスに30ドルというのを、
寄付をお願いしております。その結果として、2022-23年度、1
年間総額約500億ぐらい、世界中のロータリアンが寄付した
金額で、1年間ですよ。ビルゲイツ財団は総額150億ぐらい支
援をしてくれました。
　ロータリー財団としては世界で様々な投資活動をやって
ましてその中の代表がポリオ根絶という事業です。これに対
して皆さんから5,000万ドルの寄付を集めると、ビルゲイツの
財団がその場に1億ドルを支援するという約束になっており
ます。その他、グローバル補助金事業は地区補助金を使った
事業等ございます。人道的な支援もする場合もありますし、
留学生の支援をしている場合もあります。 
　我々が1番身近なのは、上里学園事業の時に、地区補助金
をつかい、我々の活動にプラスをしていると思います。クラブ
ではなかなか大きなお金を集めるってのは難しいので、我々
が財団に寄付し、そのお金をグローバル補助金だとや地区
補助金などで支援ができてるという仕組みです。
こんなとこでよろしいでしょうか。

岡崎吉宏
　五十嵐さんの代役が勤まるはずも
ない私ですが・・・入会で3年目で財
団と米山奨学生がごちゃ混ぜになっ
ていたのがつい最近までという感じ
でした。今日は実は勉強するために
来わけですが…パネラーということ
でびっくりしてます。県の方で3月に
補助金のセミナーを受けまして非常

にボリュームがありました。その中で次年度委員長としては財
団のお金を使って上里学園事業をやってほしいという形も
ありましたのでそのお金をもらうための知識ということでの
セミナーだったわけです。セミナーの資料で見ると、1000ド
ルぐらいが、1クラブに財団の方からこう補助が出つというこ
とでした。
　先ほど高柳先生の話をお聞きし、補助金事業とかもやら
れてるってことなので、改めてなんとなくそういうことなんだ
な・・・とわかってきたところであります。
　その程度の意見で申し訳ございません💦

八木茂幸
　本日五十嵐さんが体調不良で欠席
の上、実は茂木聡さんにお願いしよ
うと思ってましたが他の会議に行っ
てるということで岡崎さんには急遽
申し訳無い次第です。
　グローバル補助金を使って奨学
生をロータリー財団のテーマに沿っ
た研究で海外の大学へ留学の支援

をして、卒業後、そのテーマに沿った活躍をしたいという若い
方を支援をしており本庄では、その本人と私の息子が同級生
の『やなぎだゆき』さんという方がコロンビア大学へ行って、
その後国連へ勤められ、今大使館の方やお勤めです。コロン
ビア大学へ行く2年間約300万円、そのくらいの学費を支援
したりしました。

幹事より補足 織田裕之
　半期12万円の会費の中からRI分
担金と、92名分で、93万1,500円を支
払っており、財団については、半期55
ドルずつ会員数で約136万6,200円
を財団の方に、会費の中から支払い
をしてます。それと財団の方にそれぞ
れ個人で寄付を毎年しておりロータ

リー財団に寄付した累計が本庄ロータリークラブで9,409万
9500円です。ただこれには問題がありまして、寄付の封筒を
毎年配りますが入会のタイミングで寄付した方はそのまま継
続されますが、最初に封筒がなかった方はそのまましない、
みないな状況になってます。次年度は色々改革をしていただ
いて皆さんの状況が平等になりご自分の意志で寄付して頂
くといいかと思います。
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坂田清茂／小島賢大／高柳育行／渋谷修身／滝澤博史
矢島淳一／塚越徹也／萩原達夫／須永秀和／茂木　正
矢部一臣／相川浩一／加藤玄静／岡崎吉宏／八木茂幸
塚越　茂／金井福則／橋本和也／井田正志／茂木国久
関根將男／戸谷清一／中谷嘉宏／井河彰久
井古田悦男

8 ニコニコＢＯＸ発表

小島賢大
ニコニコBOX委員会

合 計 42,000円

市長杯兼山中杯中学校野球大会が土日で無
事、終わりました。ご協賛頂いた皆さまに感謝
申しあげます。

斉藤一英
Message

2,000円

25,000円

本庄市自治会連合会鳥羽会長本日はよろしく
お願いいたします。

坂田清茂
Message

織田裕之／佐藤賀則／鈴木　純／池田敦司／武正進介
須田礼子／渋澤健司／櫻澤真琴 8,000円

次回4／25開催のゴルフコンペご参加の皆様
楽しく頑張りましょう。よろしくお願いします。

織田裕之
Message

桜井祐治／中島高夫／笠本　盛／髙橋順容／寺本和彦
石原美枝

次回夜間例会は初会場の湯かっこ2F『つる鹿』
です。ぜひご参加ください。

桜井祐治
Message

9 出席委員会発表

出席免除会員　　2
出席義務会員数95会員数 97名

本日の出席会員数 42名
本日の出席率 44.2％

持田崇裕出席委員会

11 点　鐘

10 次回プログラム発表

池田敦司プログラム委員長

　4月25日木曜日、場所は湯かっこ
内会場つる鹿さんでございます。 
夜間例会6時半点鐘です。
花粉で声が全然出なくなってしまっ
たので、会場ツルシカさんの件につ
きまして、持田会員が発表いたします。

　つる鹿代表の持田です。来たことのない方はわかりづらい
ので説明いたします。駐車場につきまして、夕方になりますと、
スイミングスクールの時間と重なり、近い駐車場が満車にな
ります。その場合は、クリーンセンターの東側に広い駐車場が
あります。そちらに駐車して湯かっこに来ていただきます。
　入館し下駄箱、靴箱、ロッカーがあり、100円を入れ鍵をか
けその鍵を持ったまま2階に上がってください。受付のところ
で、本庄ロータリーですとお伝えください。
　お風呂かプールに入られる方は、受付で600円の入館の
受付を済ませると自由にプールもお風呂も入り放題です。入
らない方は、2階、つる鹿を正面に見て、左手の方に回ってい
ただくと、広い個室がありますのでそこでお待ちください。靴
箱の鍵はきちんと保管してください。紛失してしまうと、結構な
金額で個人負担で鍵の交換になってしまいます。よろしくお願
いします。

持田崇裕

　ありがとうございます。1年間色 と々勉強させていただきな
がら皆さんの方にもまたお願いをさせていただく形になるか
と思いますので、ぜひご協力をお願いいたします。
　上里学園プロジェクトも委員会の方でも相談しながら検討
しているとこでございますので、ぜひそちらの方もってご参加
いただければなという風に考えております。
以上でございます。

岡崎吉宏

　ありがとうございます。実は五十嵐さんが本日いらっしゃら
ないので斉藤さんには来年、上里学園のことを含めて、お話
いただきたかったんですけど、時間もなく、パスをさせていた
だいて、来年ぜひ頑張っていただきたいと思っております。
　1つだけ私の方から、斉藤さんを始め、これからリーダーに
なる方にお願いなんですけども、実は私が担当で、米山の前
回の例会では永井さんと桜井さんにパネラーになっていただ
きました。 それから、温井さんは青少年交換で地区の委員長
を務められます。
　そういう風に、本庄ロータリーっていうのは、歴代の大先輩
から現在まで、ロータリーで言えば高柳さん、茂木さんという
風に、地区ではこの2人がいないと！というぐらい活躍をされ
てる方がおります。
　ただ、ここで来年以降の方にお願いしたいんですけども、 
残念ながら高柳さん、茂木さん、その後に続く人がおりません。
ぜひロータリー財団の高柳さん、茂木さん後を継ぐ人を育て
ていただきたいなっていうのが私の最後のまとめの感想でご
ざいます。
今日はどうもありがとうございました。

八木茂幸

以上、割愛し編集した記録です

7,000円
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あとがき

スポットライト
HIGHLIGHT

気まぐれスナップ

2023-2024年度　公共イメージ委員会

担当副会長／橋本和也
委　員　長／須田礼子　副委員長／小田切浩
委　　　員／渋澤健司・金井福則・長崎隆司・中谷嘉宏・内田 徹

ロータリー財団の役割

・牛すじカレーライス／コロ添え／サラダ付き

本日のメニュー

　次年度のロータリー財団委員長
を拝命したものの、ほとんど何も理
解していないまま、本例会で知らな
かった知識を学ぼうと楽しみにしておりました。
　しかし、まさかのパネラー代役ということで、五十嵐
パスト会長の軽快なトークを楽しみにされていた皆
様の溜息をヒシヒシと感じながら、コーディネーター
の八木副会長の「財団知らない人の代表でいいか
ら」という一言を頼りに登壇させていただきました。
　また、高柳パストガバナーという最強のパネラーの
お力でディスカッションは瞬く間に終わったのでした
（私感）。
　国際ロータリー組織とは別のロータリー財団が行
う様々な寄付制度をベースとし、ロータリー活動はポ
リオ撲滅を筆頭とするグローバル補助金、また地区
補助金を分配していることなど、私自身漠然としてい
た知識が本日の例会で整理することができて少し理
解が深まった気がします。
　皆様には、世界平和＝地域貢献のため、１１月に貴
重な＋１００ドルのご寄付と、上里学園プロジェクトへ
のご協力を心からお願い申し上げます。
有難うございました。 

 岡崎吉宏

掲
示
板

INFORMATION

今週の掲示板

2024-25 年度 地区研修協議会

4／ 21（日）参加して参りました 


